

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos. 20 " trimestre.		Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ y LOPEZ.	
Fuera de España. 30 " "			

Corresponsal en París

para anuncios y comunicados,

SR. D. ED. MIJOTTE.

51, rue de Ste. Anne.

ALICANTE 1.º DE AGOSTO 1878.

QUE SE CUMPLA.

Con el mayor gusto hemos leído la siguiente interesante circular sobre higiene pública, inserta en el «Boletín Oficial de ayer, por la que el Gobernador de esta provincia, Sr. Alcalá Galiano, recomienda muy eficazmente á los Municipios y Juntas de Sanidad la adquisición de la Memoria á que se contrae la Real orden de 16 de Julio último; y como la creemos de grande importancia para la salud de los pueblos, vamos á reproducirla íntegra, no dudando que los señores alcaldes y centros facultativos á quienes se dirige principalmente, fijarán bien su atención en las acertadas observaciones espuestas por tan respetable autoridad.

Dice así:

«Gobierno de la Provincia de Alicante.—Sanidad.—Circular número 163.—Recomiendo muy eficazmente á los Municipios y Juntas de Sanidad de esta provincia, la adquisición de ejemplares de la Memoria á que se contrae la Real orden de 16 del actual, inserta en el «Boletín Oficial» correspondiente al 24 de este mes.

La parte dispositiva de la misma soberana disposición me estimula á recordar á las autoridades municipales el deber sagrado é imperioso que tienen de establecer en todas las ocasiones, y mas principalmente en esta estación reglas fijas ú ordenanzas convenientes para que todos los artículos que sirven de alimento al individuo, solo se expendan con las condiciones de salubridad apetecible, y velar constantemente para su exacto cumplimiento, decomisando ó inutilizando los que no sean sanos ó aparezcan dudosos, castigando rigurosamente la mala fé de los espendedores.

Es menester á todo trance poner coto al interés criminal ó al deseo de aumentar codiciosamente pingües créces á los fabricantes ó vendedores de ciertos artículos, ó fraudes que pueden ser altamente perjudiciales.

Los pescados frescos, carnes, leches y bebidas de toda clase y demás artículos sujetos á más fácil descomposición durante el estío, deben ser objeto de una inspección rigurosa por parte de los Municipios. Los Alcaldes ejercerán una bien entendida vigilancia en las tiendas, fondas, cafés, tabernas y posadas públicas. Su inspección tutelar debe llegar á las caldererías y también á las alfarerías á fin de enterarse de las sustancias que se usan para el vidriado y de los procedimientos que se emplean.

Deben procurar las Autoridades que constantemente los mataderos se encuentren aseados, cuidando de que los inspectores de carnes cumplan las prescripciones terminantes del Reglamento de 25 de Febrero de 1859.

Es necesario no permitir de modo alguno el despacho de carne de cerdo que no aparezca al reconocimiento pericial en las mejores condiciones sanitarias, ni el que haya muerto fuera del matadero público ó cuya venta no se halle autorizada por la Autoridad competente, previo el citado reconocimiento.

Se han de vigilar con frecuencia las balsas ó lavaderos, procurando la frecuente limpieza de

ellos, y no permitir estercoleros dentro de las poblaciones, ni animales muertos.

Las Juntas de Sanidad por su parte y los Subdelegados por la suya, deben proponer, inspirándose en su buen criterio, cuantas medidas juzguen convenientes á mejorar la salud pública, y en union con los señores Alcaldes; sin olvidar, como de todos espero, haciendo justicia á su celo, que la saludable acción de una buena policía higiénica, se ejerce precisamente previniendo los males, y se eviten desgracias cuando con discreción se aplican las leyes y se exigen con energía las responsabilidades contraidas por la inobservancia de las mismas.

Alicante 30 Julio de 1878.—El Gobernador, Antonio Alcalá Galiano.

DE TODO UN POCO.

Grande interés muestra el protector de los moros y cristianos, que vamos á tener por estas calles y plazas, luciendo sus ricos trajes de seda y oro durante las fiestas, en que «El Eco de la Provincia» como la trompeta de la Fama, lleve á Norte, Sur, Este y Oeste, la magnificencia y suntuosidad que el Ayuntamiento *desplega* para que no desmerezcan ni los muslines, ni los agarenos. En el número correspondiente al domingo último, dice:

«Uno de los detalles que mas *lucirán* en aquellos regocijos se á el combate naval entre moros y cristianos, los cuales, *lucirán*, (mucho lucimiento es ya, para tan corto espacio) espléndidos trajes de seda y oro, estandartes y banderas alegóricas. Los comparsas de moros, (ó lo que es lo mismo, unos cuantos betuneros que fuesen en comision á ponerse á las órdenes del Sr. Viravens), en las evoluciones que precederán al simulacro, usarán instrumentos árabes como el añalife, la bocina, el adufe, la chirimia, el atabal y los crótales; los cristianos usarán en las operaciones del combate el clarín y la trompeta, llevando como enseña un rico estandarte con la Cruz.»

Este suelto, que en la seccion de espectáculos hubiera sido una buena cosa, me recuerda cierto cartel que en uno de mis viajes á Valencia vi en un pueblo cerca de Játiva. Decía así:

TEATRO.

Gran y extraordinaria funcion para esta noche.

1.º Sinfonía ejecutada por Ramonet el ciego con el violín y Quico Tarrós con la guitarra.

2.º El maravilloso drama en cuatro actos Doña Urraca de Castilla, desempeñado por toda la compañía y cuatro aficionados además de este pueblo.

3.º Dando fin con el Sainete.

Se avisa al público, que saldrán moros y cristianos con lanzas, sables, *gurumias*, cascocs, turbantes, toneletes, mallas, la reina con la corona y cetr y todo lo demás que requiera el argumento de la obra etcétera, etc.

Entrada general cuatro cuartos; niños, dos.»

Conservo entre papeles viejos este programa que creia una joya sin rival, pero el de los festejos de Alicante y el suelto de «El Eco» le servirán de engarce por que bien merecen tan señalada distincion.

¿Acaso se cree, que Alicante es un país de babiecas para escitar su curiosidad con grotescos cosmorama, y anuncios de saltimbanquis?

¿De qué caja de Pandora sale tanta seda y tanto oro y tantos ricos estandartes y tantos instrumentos árabes y tanta profusion de objetos orientales, cuando á los infelices barrenderos se les adeudan tres y cuatro meses de sus insignificantes haberes?

¿Es merecedor este pueblo que se encuentra abocado á la miseria que se haga de él tan sangrienta burla?

¿Es con ridículos simulacros como se levanta de la postracion en que gime nuestra querida ciudad?

¿Es que en la Crónica, algun capitán... de sacristanes quiere estampar como arenga aquello de

Sús, á mis gentes grité
hacha en mano, al abordaje;
y bramando de coraje
los cañones descargué.

¿Es así como se civiliza, educa, instruye y moraliza el país?

Y aun pide «El Eco de la Provincia» con todo el *sans-facon* de que es capaz un desdichado dómine; den ustedes las gracias á los periódicos de Murcia por las ligeras frases que nos tributan; reconozcan ustedes el mérito, el talento y el patriotismo, de los vates que van á cantar las algaradas que aqui vamos á resucitar; si «El Eco» fuese capaz de indignar á alguien, habria para indignarse, pero obra obligado por las circunstancias y bastante trabajo tiene el que vive de misericordia.

Alicante aplaude, celebra, y aprueba con manifestaciones de entusiasmo la Exposicion artistico-industrial iniciada por la Sociedad «El Fomento», por que es de la manera como se estimula á las clases productoras para que penetren en las vías del progreso.

He tenido ocasion de ver algunos de los objetos que se remiten á la Sociedad para que se expongan en el local de las Casas Consistoriales, y son verdaderas joyas de arte, por la pureza de su elaboracion.

En esto se demuestra el patriotismo; aqui en que se ve la lucha de la inteligencia excitando desde sus columnas el amor al estudio para que se conserven estos certámenes que tanto enaltecen al pueblo que los vivifica con su acuidad y su educacion social; pero para la Exposicion apenas hay un recuerdo, mientras que los *patrióticos* se despachan á su gusto describiéndonos el traje que sacará un Pachá alquilado por cuarenta reales, ó el

adufe que ha de tocar un muslin de la tribu Virabetumeya.

Esto es lo que deben defender, todos los que nos motejan, como mal avenidos con la conveniencia de Alicante; elogios, puesto que lo merecen, el celo, que que despliegan los individuos de «El Fomento encargados de la Exposición para que esta resulte lo más solemne posible; tributemos aplausos á las hijas de esta provincia que responden al llamamiento de la metrópoli, y si por circunstancias especiales alguien no puede protestar contra esos combates navales que tanto perjudican al buen nombre de la capital en que nacimos, enmudezca ante la pública opinión y no juzgue con vulgarísimo criterio á quien ó quienes consideran á Alicante, como su segunda madre.

Ben Laaref.

No hay peor enemigo que el que se pasa al bando opuesto.

Hace pocos días se quedaron de cuartel los Sres. Terol y Mauricio, en la Junta de Sanidad, y hoy, se empieza á trabajar sin descanso para que en las próximas elecciones de diputados provinciales, no encuentre á su favor el Sr. Terol ni una papeleta en el fondo de la urna.

Si nosotros publicáramos el nombre del presunto candidato por Elche, lo que es el Sr. Terol no se quitaba las manos de la cabeza, lo menos en treinta años.

También «El Eco se ocupó ayer de la carta publicada por «Los Debates,» y tuvimos el gusto de ver que no solo ha estado de acuerdo con nosotros, sino que hasta nos ha inspirado á ambos idéntico epígrafe.

El conocido herrero Sr. Alemany, ha construido también magníficas cerraduras de seguridad, para la próxima Exposición.

Hemos recibido los dos primeros números de nuestro apreciable colega «La Union,» que viene á reemplazar en el estadio de la prensa á «El Solfeo,» antiguo periódico democrático de Madrid.

Saludamos cordialmente al nuevo colega, deseándole larga vida y muchas suscripciones.

Nuestro colega *El Eco*, en uno de los sueltos publicado ayer, dice:

«Nuestro dignísimo Prelado, según habrán visto nuestros lectores en otro lugar, ha tenido á bien variar la vuelta que debía recorrer la procesión histórico-religiosa de la Virgen del Remedio acordada por el Ayuntamiento, disponiendo que aquella se verifique por las calles de la general del Corpus.....»

Al fin ha prevalecido la opinión del Clero, por mucho que *El Eco* decía en uno de sus últimos números, que no habían surgido dificultades por ahora entre la Corporación popular y el cabildo eclesiástico.

Ya vé nuestro colega que no nos equivocamos con tanta frecuencia como supone.

Si nosotros fuéramos hoy individuos del Municipio, en vista de semejante variación haríamos lo que no harán los que hoy se sientan en el palacio popular.

El prelado triunfó en la vuelta de la procesión, dando la palma de la victoria al Cabildo.

¡Cuántas humillaciones!

Tomamos de un diario de la situación lo siguiente, que prueba la seguridad que se disfruta

en estos benditos tiempos de orden y de libertad:

«Anteayer á las ocho ménos cuarto de la noche iba por la Puerta del Sol una señora muy conocida en esta corte, acompañada de sus dos hijas, en un landó abierto. Como es costumbre, llenaban los abrigos en la parte posterior del carruaje sujetos con la espalda para evitar el que pudieran caerse con el movimiento del coche; y cuál sería su sorpresa cuando al entrar en la calle del Arrenal sienten que un hombre se sube al carruaje por las ballestas de atrás; vuelve la señora la cabeza, y el ratero, con una serenidad extraordinaria, empuja á la señorita que iba al lado de su mamá, coge el abrigo y se va. Comenzaron á dar voces de ¡al ladrón, al ladrón! y este, impasible y sin acelerar el paso, se introduce por entre la muchedumbre y desaparece.»

Así lo refiere un periódico, añadiendo:

«Con este sistema no pueden las señoras llevar tranquilamente un abrigo de algun valor como hasta ahora, y acaso, acaso, estarán también espuestas á que las roben alguna alhaja que lleven, pues con un descaro semejante no hay medio de estar seguro.»

Advertimos nuevamente que es ministerial el periódico que así se espresa.

Se lo recomendamos á «El Eco.»

El Boletín oficial de ayer y anteayer publica los siguientes documentos:

Real orden circular de 25 de los corrientes diciéndo á los gobernadores civiles que encarguen á los Alcaldes el mayor esmero en la rectificación de las listas electorales para la elección de Ayuntamientos y Diputaciones provinciales según está mandado en los artículos 22 y siguientes de la ley electoral de 1870, que es la vigente, con las modificaciones que en ella introdujo la de 16 de Diciembre del 76.

Real orden dictando algunas reglas para llevar á efecto la ley de 11 del actual para unificar los plazos en que han de venderse en adelante las fincas desamortizadas.

Orden de la Dirección general de Propiedades, adjudicando varias fincas á algunos compradores de bienes nacionales.

Anuncio de la Administración económica de esta provincia manifestando, que pudiendo con arreglo al artículo 10 de la nueva ley de presupuestos, continuar los Ayuntamientos los conciertos celebrados el año último con el Estado sobre la contribución de subsidio bajo iguales bases y cupos, se previene á los señores Alcaldes que en el término de 15 días digan si están ó no conformes en ellas. Otro ídem de la misma Administración invitando á los propietarios de minas, sitas en esta provincia, para que asociándose se presenten á ofrecer la cantidad que están dispuestos á dar mediante concierto, por el impuesto del 1 por 100 de producto bruto de la riqueza minera.

Relación nominal de los jornales y materiales invertidos en los servicios administrativos del Ayuntamiento de esta capital.

Estado de la recaudación é inversión de fondos municipales de Villajoyosa durante el cuarto y último trimestre de 1877 á 78.

Anuncio de la Sucursal del Banco de España, señalando los días en que ha de empezar el cobro del primer trimestre de las contribuciones respectivas y Agentes ó cobradores que han de efectuarlo en los pueblos de esta provincia.

Circular del Gobierno de provincia, recomendando muy eficazmente á los Municipios y Juntas de Sanidad, la adquisición de ejemplares de la Memoria á que se contrae la Real orden de 16 de Julio último.

Real orden disponiendo que en lo sucesivo no se tolere por ningún centro directivo el ejercicio de la profesión de Agente á quien no justifique serlo en forma legal, exhibiendo el recibo de la última cuota de contribución, y encargando á los Ayuntamientos, cuyos apoderamientos hayan caído en otros individuos, procedan á su revocación haciéndose representar por los que pertenezcan al Colegio de Agentes de Negocios.

La Secretaría general de la Universidad de Valencia anuncia las vacantes de escuelas de ambos sexos de las provincias de Murcia y Valencia.

Extracto de las sesiones celebradas por la comisión permanente durante los días 9, 10, 16 y 17.

Edictos de varias Alcaldías y otros anuncios de escaso interés.

GACETILLAS

PARA LA PRÓXIMA COSECHA. — Ya que nuestro compañero «El Eco,» entretiene sus ocios publicando efemérides de 1875, y á fin de evitar que en el próximo año moleste á sus lectores repitiendo las que han visto la luz en el actual, desde ahora nos proponemos regalarle algunas para que en 1879 pueda continuar facilitando grato solaz á los empleados de hoy, con diversion tan inocente.

He aquí la que deberá publicar el día 26 de Julio próximo:

Durante los días de fiestas celebradas en Valencia en 1878, siendo presidente del Consejo de Ministros nuestro patrono don Antonio Cánovas del Castillo y Ministro de la Gobernación el Sr. Romero Robledo, se robaron por los rateros que acudieron á aquella ciudad, 152 relojes

MERECENVERSE. — Entre los objetos que llamarán la atención del público en la próxima Exposición, figura en primera línea una elegante silla bordada por un procedimiento nuevo, por la inteligente señorita doña Dolores Charques, hija de nuestro querido amigo D. José.

Ayer tuvimos el honor de ver esta obra de arte, verdadero tesoro de paciencia y de buen gusto, que estamos seguros ha de merecer el privilegio de atraer las miradas de todas las personas amantes de lo bello.

Figura en el respaldo y en el asiento, un ramo de flores y espigas tan artísticamente combinado, construido y matizado con tal delicadeza y con tal propiedad concluido, que mas bien que bordado, pudiéramos decir que es un trabajo superior de nuestros mas aventajados pintores.

Felicitemos muy de veras á la Srta. Charques, y á sus apreciables padres por un trabajo digno de todo encomio.

BUQUES DE GUERRA. — Ayer fondearon en nuestra bahía las fragatas «Numancia» y «Blanca» y el vapor «Gaditano» que vienen, según parece, con objeto de repostarse de carbon y salir despues directamente para Tanger.

JESÚS, MARÍA Y JOSÉ. — «El Eco de la Provincia,» da la explicación del orden que ha de seguir la procesion del día 5, y dice:

Primer grupo.

Tiempos prehistóricos.

Abrirá la marcha de la procesion, una seccion de Guardia civil de caballeria...

¿Si salvaria Noé en el arca una especie de cada uno de la Guardia civil que servia á las órdenes de Jafet?

Miren ustedes que llamarle prehistórica á la Guardia civil, es cuanto se le puede ocurrir á un periódico conservador, ó á su Ayuntamiento ídem.

Todo igual, todo, todo.

¡LA COSA ES DE GUSTO! — Entre los festejos que van á empezar en breve, y no sabemos si fuera ó no, del reglamento dado por la Municipalidad figuran y se han colocado ya unos palos muy altos, muy altos, con unas banderitas muy chiquititas, muy chiquititas, que causan, naturalmente la risa de forasteros y de la tierra.

Si á este paso vamos, va á quedar lucido el director de las fiestas y el Ayuntamiento.

¡Válgame Dios y cuanta ridiculez!

SENSIBLES DESGRACIAS. — Con objeto de presenciar la salida de un toro en Ondara, hallábase atestado de gente los balcones y ventanas de la plaza. En el momento de salir, se desprendió uno de los balcones; cayendo al suelo las 14 personas que en él se hallaban, niños en su mayor parte. No se les podia prestar auxilio, porque el toro se hallaba muy cerca del monton que formaban aquellos desgraciados, pero una niña que hacia esfuerzos desesperados por levantarse, llamó de esta manera la atención del toro, que la acometió, aunque con la suerte de cogerla por el vestido. En este momento llamaron la atención de la fiera por otro lado, consiguiendo llevarle á la calle inmediata.

Las personas heridas fueron seis, de las cuales cuatro lo están levemente; pero dos niñas de 12 á 14 años que sufrieron en la caída el choque de todas las demás, se hallan de gravedad según el dictámen facultativo. La una sufre una congestion cerebral y la otra tiene una

gran contusion en la mejilla izquierda con fractura del pómulo, y además una peritonitis por haber sufrido en el vientre un fuerte golpe.

El pueblo se halla consternado.

VIAJE CIENTÍFICO.—En los primeros días del próximo Agosto saldrá de Marsella el vapor «Juno», con objeto de verificar su viaje científico alrededor del mundo.

El «Juno» es un buque de primera clase, desplaza 1500 toneladas, y la fuerza de su máquina es de 600 caballos. Tiene 78 metros de eslora y 9 de manga. A popa y á proa lleva diez camarotes que pueden contener cada uno tres personas.

Todo está dispuesto para que los viajeros acostumbrados á las comidades no carezcan de ellas.

El viaje está perfectamente organizado de antemano, y todos los cónsules de los puntos por donde el buque pase, están prevenidos de su llegada.

Los viajeros desembarcarán en Panamá, y el «Juno» irá á esperarles en San Francisco, mientras visiten los Estados Unidos, utilizando los buques del golfo de Méjico, ó los caminos de hierro.

Durante el viaje, tres profesores, uno de historia natural, otro de geografía descriptiva, y el último de física y meteorología, darán conferencias que serán como los entreactos de este largo viaje de recreo, que durará once meses, de los cuales cinco se pasarán en el mar.

El «Juno» trasportará también un médico el doctor Debelli y un capellan y una tripulación de políglotas, que en caso necesario servirán de intérpretes á los viajeros. El buque irá mandando por el intrepido teniente de navío, el señor G. Biard.

VENTA.—El dueño de los gánguiles que existen en el muelle de costa, vende los grandes trozos de madera á precios sumamente módicos; la teña á 4 reales quintal, para dentro de la población y á 3 para los pueblos, en el mismo varadero.

Los dueños de obras pueden aprovechar pedazos en muy buen estado. 7—8

Aviso.—A voluntad de su dueño, se vende una heredad llamada Llopera, situada en la partida del Barranquet, término de San Juan, compuesta de casa, jardín y de 43 tahullas de tierra huerta, con riego del agua del Pantano, plantadas de olivos, algarrobos y almendros y de unas 18 tahullas tierra secano con árboles y 22 tahullas monte; la subasta se verificará el día 3 de Agosto próximo á las 12 de la mañana, en la Notaría de D. José Cirer y Palou, el que suministrará pormenores á las personas que quieran adquirir la finca, en concepto de que el tipo para la subasta, es de 15.000 pesetas. 6—6

VARIETADES.

UNA BODA.

(Conclusion.)

IV.

¡Cuán felices eran aquellos momentos! El joven acariciaba la idea de sus bodas; como el logro de sus deseos, como el término de una ambición que había llenado toda su vida. Amó á aquella mujer desde niño, desde que los primeros sentimientos brotaban de su alma. Mil obstáculos insuperables, mil contrariedades le habían combatido. Su amor inmenso le llamaba á María, y el destino le apartaba de María. Por fin despues de luchar y reluchar; despues de consumir años enteros en una desesperacion inmensa, se encontraba en la víspera de su boda. Contaba con impaciencia los minutos que faltaban para sellar con un juramento eterno la alianza de dos corazones nacidos el uno para el otro, dignos de confundirse en una sola vida. La aspiracion de su sér, á los veinte y dos años, cuando toda la imaginacion es color, toda la inteligencia luz, todo el sentimiento pasion, todas las ambiciones amor, era ¡ohl era unirse con la mujer de sus ensueños. No mira el satélite al planeta, el planeta al sol, el río señor su nido, el arroyo al Cielo, ni el Cielo á Dios, como aquel amante miraba á su amada. No sabría yo, pobre narrador de esta historia, no sabría decir cuanto le decia, repetir sus palabras entrecortadas. Aun no ha nacido pintor que haya retratado el fondo de unos ojos enamorados. Aun no ha nacido músico que haya trascrito la nota de un suspiro de amor. ¿Dónde está el escritor capaz de repetir las palabras de un pecho enamorado? Más fácil es repetir el rumor inmenso que levantan á las alturas las olas del Océano. El corazón hen-

chido de amor es el universo. De amor, de esperanza, de felicidad estaba henchido el corazón del joven Ladislao. Los dos habían olvidado el mundo. ¿Qué valía para ellos la patria, cuando el iman de su amor los alzaba al cielo?

V.

Aquel arrobamiento es interrumpido, sin embargo, por el anciano, que entra y exclama:

«Amar, amar cuando Polonia está en tierra cubierta de ceniza y de sangre, amar es un crimen. ¿No ois hienas que machacan entre sus dientes los últimos restos del cadáver? ¡Y sois felices! Mirad, Mirad; y se descubria el pecho; una, dos, tres, cuatro, cinco, seis cicatrices. Por ahí ha vertido la sangre de mis venas, por ahí han saltado peñajos de mi corazón. Hé encanecido en Siberia. Me he encorvado bajo el peso de mis cadenas. Ya no tengo fuerzas para vivir, y aun tengo fuerzas para aborrecer, Polonia puede levantarse. Si hoy es un ludibrio del mundo, mañana será el ángel exterminador de los tiranos. Ladislao, vé á morir por Polonia. María, envíale á la muerte. Vuestro primer beso de amor será maldecido porque podrá dar de sí el alma de un esclavo. Si mañana Varsovia no se levanta de nuevo á pelear, pasado mañana ireis atados codo con codo á Siberia. Que vuestro pecho sea todo ólio, que vuestros brazos sean lanzas, que vuestro aliento sea fuego; porque yo anciano, yo que he caído cien veces en los campos de batalla, voy á morir por fin sobre el seno de la patria esclava.»

Y el anciano quiso erguirse y echar á correr como un joven; pero sus piernas flaquearon; y cayó de rodillas ante el cuadro de la virgen. En tal sazón, oyóse una gritería confusa de «viva Polonia» y el ruido de una descarga cerada.

VI.

El joven Ladislao señaló al anciano, señaló al cielo y estrechó fuertemente contra su corazón á María.

—¿Te vés? preguntó la joven.

—Me voy María, me llama la patria.

—Es el ruido del viento, dijo María.

—No, es el ruido del combate, replicó Ladislao.

—Por piedad, ¿vuestro amor?

—¡Nuestro amor! ¿pues qué, preguntó el joven, nuestro amor no había de durar sino lo que dure la vida?

—¡Mañana! dijo María, ¡mañana!

—El corazón me dice, exclamó Ladislao, «el corazón me dice que mañana serás mía.» En esto se oyó una descarga mas cerca....

—¡Ladislao! exclamó María, por Dios....

La joven no se atrevía á decirle que no partiera, pero le añadía para engañarse á sí misma:

—Ladislao, es el viento.

—No; dijo el joven, es el alma de la patria.

—Adios; mañana de todos modos, exclamó María será nuestra boda.

—El joven se lanzó á la calle y María fué á caer al lado de su abuelo, ante la imagen de la Virgen.

VII.

Un día entero de combate. La sangre ha corrido durante largas horas. Los hijos de Polonia han peleado de nuevo. Todos los hombres se han lanzado al campo, todas las mujeres á los altares. María reza y llora. Del fondo del abismo de su desesperacion solo se levanta una plegaria. Sucede una nueva noche. El ruido del combate ha cesado. El éxito no es dudoso. Polonia lucha sabiendo que cae. Un silencio inmenso reina sobre la ciudad. Aquella debía ser la noche de la boda de María. Su corona de azahar está allí, el velo está allí; pero su amante no está. María le aguarda y no viene; María le llama y no responde. La joven desvaria. ¿Dónde ha sido el combate? Fuera de sí, loca, se ciñe la corona, se prende el velo y se aperci-be á irse. ¿Dónde estará Ladislao? Preguntó á su abuelo que yace expirante al pie de la Virgen, expirante de dolor y de fatiga.

—¡Felices los que mueren en el Señor! contesta el anciano.

María lo comprende. La noche es oscura; la nieve cae. La joven vestida de blanco, envuelta en el velo, sola, entre el torbellino del viento, parece la estatua de un sepulcro que anda, ó el alma de una virgen que vuelve del Cielo.

Sus siénes laten, y late su corazón como si se dirigiera á su tálamo nupcial. Va á las afueras de Varsovia, al lugar del combate. Registra con sus manos anhelosas los montones de los muertos. Las sombras son tan espesas que no puede distinguir los rostros. En esto oyó un

gemido que es el último gemido de una vida que se apaga.

—Es él, grita, es él.

Un rayo de luna rompe las nubes. María reconoce el rostro de Ladislao, lívido, teñido por las sombras de la muerte. Pone la mano sobre su corazón; no late. Pone el oído sobre su pecho; no respira.

—Has muerto, dice sin lanzar un ¡ay! En esta noche debías recibir mi primer beso de amor.

Y clavó sus labios ardientes sobre los frios labios del cadáver. Sorbió en su beso la muerte. Al día siguiente llevaban en carros al cementerio los cadáveres de los insurrectos y entre ellos, el cadáver de una joven hermosísima en vuelta en su velo de desposada.

¿Sabrían los sepultureros el secreto de aquella muerte?

No lo sé.

Ignoro, pues, si los dos cadáveres se juntaron en una misma tuesa.

Emilio Castelar.

Madrid.

Teatro Principal de Alicante.

Con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en casa del Sr. Administrador, calle de Riego, número 10, se sacará á subasta el 6 del próximo Agosto; el arriendo de este edificio por el año cómico de 1.º de Octubre á 31 de Mayo de 1879, admitiéndose proposiciones hasta las cuatro de la tarde del citado día.

Muebles.

Se alquilan de todas clases á precios reducidos. Plaza del Teatro, núm. 3.

Quesos de bola legítimos de Holanda de primera calidad á 22 reales la pieza, Acabamos de recibir ricos vinos Málaga, Jerez y Manzanilla, que recomendamos al público por su excelente calidad.

Los verdaderos garbanzos de Fuente-sauco á 56 y 60 reales arroba. Los jamones de Galicia, á precios baratísimos. En la acreditada Saichicheria extremeña, Princesa, 19. (Los Choriceros.)

VAPOR DURO.

Saldrá el 1.º de Agosto próximo para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 3 de Agosto próximo para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Carey y Compañía.

VAPOR GIJON.

Saldrá el 3 actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y compañía.

VAPOR ISLA CRISTINA.

Saldrá el 5 del actual para Málaga, Cádiz, Sevilla, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y Compañía.

LA LIRA.—Sociedad de conciertos bajo la dirección de D. Pablo Gorjé.

Décimo y último Concierto de la primera serie.

1.ª parte.

1.º Sinancas, paso doble alemán.

2.º Final primero de la ópera D. Sebastian.

3.º Concertante final primero de la ópera

Un ballo in máscara.

2.ª parte.

1.º Jota coreada.

2.º A petición de varias señoritas, se cantará el Himno marcial coreado.

3.º Rosita, polka mazurca.

NOTA.—Para la segunda serie, se están ensayando las siguientes piezas de repertorio, á saber:

Duo final y desafío de tenor y barítono de la ópera La Forza del Destino.

Gran jota de la estudiantina española en Paris.

Pot purri de aires nacionales.

Batalla de los Castillejos.

Gran marcha de D. Ruperto Chapi, ejecutada con extraordinario éxito en Madrid en el enlace de SS. MM.

Himno marcial coreado y varias piezas del mismo autor.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de todas

las impurezas que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento poera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes des Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

Proteína ferruginosa, DE LEPRAT.

La Proteína, parte activa y esencial de la carne, de los huevos y de la leche, es un medicamento muy precioso; sus propiedades son tónicas y digestivas. El Doctor Taylor, tan conocido en Inglaterra, la ha empleado continuamente con éxito creciente, como agente reparador en los tratamientos de las Escrofulas y Enfermedades linfáticas.

Por su union con el hierro reducido por el hidrógeno, forma un medicamento nuevo, útil y precioso para obtener un restablecimiento completo de ciertas enfermedades, para las cuales es indispensable el hierro, y en las que puede administrarse sin ocasionar algunas indisposiciones, tales como diarreas, constipacion, etc. que causan la mayor parte de los ferruginosos.

Los numerosos experimentos hechos en los hospitales de París con las Pildoras de Proteína ferruginosa, han demostrado que pueden usarse con ventaja en todos los casos en que se crea necesario el empleo de los demás ferruginosos.

Por consecuencia los médicos ordenan con preferencia el uso de las Pildoras de Proteína ferruginosa para la curacion de las afecciones cloróticas, palidez, pérdidas y supresion de las reglas.

Flores blancas, enfermedades del corazón pobreza de sangre, sueños lasivos, etc. etc.

No indicamos aqui mas que los principales casos en que las Pildoras de Proteína ferruginosa, han sido empleadas con éxito infalible: de cada 50 enfermos, se curan 48.

Ventas por mayor: Farmacia Fayard, Gauffreteau, sucesor, 28 rue Moutholon, París. Al detall; en las principales farmacias.

Precio: 3 francos el frasco. Se remiten por correo franco de portes, con instrucciones, remesando 3 francos y 25 céntimos.

Se encuentran en la misma farmacia las pildoras Gauffreteau, para dar apetito y ayudar la digestion.

Estas pildoras, á la base de Pepsina, combaten de una manera infalible las malas digestiones, pesadez en el estómago, eruptos y ronchas en la cara despues de la comida. — Precios 3 francos la caja. — Se remiten por correo, remesando 3 francos y 25 céntimos.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso, seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albuote, D. Manuel Martinez, calle Mayor 45. Almoradi, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Corribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Miquel, Arenal, 2. Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Clemente, Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

Fábrica de Básculas

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas. Balanzas y Romanas de todas clases. Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico. Arcas. Prensas para copiar cartas. Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.

Guillermo Malabouche, Calle de Embañ, núm 41.

Depósito y almacen de venta, calle Capilla, San Martin, núm 11. — VALENCIA.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau Laffecteur, de una digestion fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. — En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 12, calle Richer.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS LEGÍTIMAS

precedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taibout

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barras.)

Aguas minerales de Vichy. — Aceites de hígado de bacalao de Hogg, Chevrier, Montreuil, Vezú y otros. — Cigarrillos anti-asmáticos de Espin. — Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital tabélonie, y de Ribano yodoado Montreuil. — Medicamentos antisifilítico de Ch. Albert, Brou, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 14 de Diciembre 1875

ROYAL INSURANCE COMPANY

La Compañía Real de Seguros de Inglaterra

CONTRA INCENDIOS Y SOBRE VIDAS

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.

Capital Libras 2.000.000 (Doseientos millones de reales.)

Fondos en mano exceden » 3.500.000 (Trescientos cincuenta millones de reales)

Esta Compañía asegura contra incendio casi toda clase de propiedad. El tanto por ciento de premio es sumamente módico. Pueden contratarse Seguros por años de un año.

Seguros sobre la Vida, por uno, cinco diez años ó toda la vida, con ó sin participacion en los beneficios que se reparten cada quinquenio.

Premios calculados para asegurar una dotacion de Rvn. 1.000 en adelante á un hijo, pagadera al llegar á la edad de 19 ó 20 años, con ó sin retorno de los premios en el caso de fallecimiento previo.

Con un pequeño sacrificio anual pueden los padres ganar una suma para sus hijos al establecerse ó para librarles de las quintas.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 6.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéria, migraña, baile de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^{ie}, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.

El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.

Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco. Elixir, Polvos y Opíata.